



VANCE CON GROMYKO. Ginebra, mayo 19. El Secretario de Estado norteamericano Cyrus Vance, derecha, departe hoy con el Canciller soviético Andrei Gromyko, antes de iniciar en Ginebra las conversaciones sobre control de armamentos.

## Nuevo Tratado Nuclear Discuten Rusia y E.U.

GINEBRA, mayo 19 (AP). El Secretario de Estado norteamericano Cyrus Vance y el Canciller soviético Andrei Gromyko, elaboraban hoy, al parecer, una fórmula de compromiso para superar el estancamiento en torno de un nuevo tratado de limitación de armas nucleares estratégicas.

Después de más de cinco horas de lo que funcionarios norteamericanos describieron como negociaciones "intensas" y de "buena fe" se dispuso un receso por la noche para permitir que Gromyko tome contacto con el Kremlin, para recibir instrucciones. Vance también se comunicó con el Presidente Jimmy Carter.

Preguntado por los periodistas sobre la marcha de las conversaciones, Gromyko replicó en ruso: "Se aclararán más hoy o mañana".

Fuentes informadas dijeron que la fórmula de compromiso in-

corporea propuestas norteamericanas rechazadas en marzo por el líder soviético Leonid Brezhnev, además de una modificada propuesta soviética.

La fórmula impondría algunas limitaciones al proyectil crucero norteamericano, en tanto reduciría el arsenal bélico de las dos superpotencias, dijeron las fuentes, también restringiría los sitios para las bases rusas del avanzado bombardero Backfire. Las dos superpotencias también se comprometerían a iniciar una nueva etapa de negociaciones en el futuro cercano sobre nuevas reducciones de armamentos. Este paso conduce al objetivo de Carter de avanzar hacia un eventual desarme.

El receso temporal fue descrito oficialmente por el vocero norteamericano Hodding Carter como "una pausa destinada a dar tiempo a las delegaciones de ambas partes, para reflexionar más sobre los intercambios de puntos de vista hasta ahora".

## Protegerán a Ilegales en Frontera México-E.U.

SAN DIEGO (California), mayo 19 (UPI). El Servicio de Inmigración y Naturalización de Estados Unidos adoptará medidas energéticas para eliminar la violencia contra las personas que se filtran ilegalmente en el país a través de la frontera mexicana, según informó hoy el Director de la entidad.

"Los informes que hemos recibido sobre los abusos a seres humanos en la región fronteriza son sorprendentes, y vamos a hacer algo al respecto", declaró Leonel J. Castillo, nuevo Comisionado del Servicio de Inmigración y Naturalización.

"Estoy decidido a tomar medidas en este horrible abuso a seres humanos en la frontera", agregó.

Expresó además que deben fomentarse medidas decisivas, desde el arresto de bandidos que atacan a los ilegales hasta la iniciación de procesos y condenas.

Castillo dijo que a los inmigrantes indocumentados deben garantizárseles los mismos derechos y protección que acuerda la Constitución a otras personas que ingresan o viven en Estados

Castillo se reunió con funcionarios mexicanos en Tijuana poco después de llegar a San Diego, para una visita oficial de dos días. Los funcionarios fueron el Alcalde de Tijuana Fernando Márquez Arce; el Jefe de las Aduanas Mexicanas, Francisco de la Madrid y el Director del Servicio Mexicano de Inmigración en la Frontera con Tijuana, Alberto Acuña Zamora.

Castillo dijo que el aumento de la violencia en el lado norteamericano contra los indocumentados merecía la atención de las autoridades federales y la adopción de medidas para soluciones perdurables.

Desde fines de octubre del año pasado una fuerza especial del Departamento de Policía de San Diego ha patrullado las quebradas y otros pasajes aislados en el lado estadounidense en un esfuerzo para reducir los robos, abusos sexuales y actos de terrorismo contra inmigrantes ilegales.

No obstante, Castillo dijo que deseaba fomentar programas de cooperación en la frontera a nivel

# Derechistas Negocian una Coalición en Israel

TEL AVIV, mayo 19 (UPI) -- Los líderes del Partido derechista Likud continuaron hoy negociando con los representantes religiosos y políticos del país, a fin de formar una coalición suficientemente poderosa que les permita gobernar Israel en los próximos cuatro años.

Fuentes del Likud, encabezado por el antiguo cabecilla guerrillero Menahem Begin, dijeron que los derechistas podrían contar con 70 de las 120 bancas del Parlamento si el Partido Movimiento Democrático para el Cambio (MDC) se une

## Hace Cincuenta Años Realizó Histórica Hazaña Lindberg

NUEVA YORK, mayo 19 (UPI). Hace mañana 50 años, en la nebulosa mañana de un día viernes, un Aeroplano Wright de 220 caballos de fuerza se puso en marcha en el aeródromo Roosevelt; el motor emitió algunas explosiones, pero luego no falló una sola vez en las 33 horas y 29 minutos que duró el primer cruce aéreo del Atlántico.

El pequeño monoplano Ryan llevaba inscrito en sus costados las palabras "Espíritu de St. Louis". El piloto sería mundialmente célebre al día siguiente: Charles Augustus Lindberg Jr.

Las condiciones del tiempo esa mañana del 20 de mayo de 1927 eran borrascosas. El aparato despegó pero al poco rato volvió a tierra y luego volvió a elevarse para seguir su ruta hacia la historia, para aterrizar en París.

Al trascender la noticia del mundo éxito de la empresa, "el mundo

—Favor pase a la Pág. 30.

## Sugiere se Publique un Lema para Analfabetas

GUATEMALA, 19 mayo (Por Alberto Flores, de ACAN-EFE). El analfabetismo es un problema en crecimiento dentro de la población guatemalteca. Y para combatirlo, formando "conciencia" de la importancia de saber leer y escribir, ahora se propone una campaña impresa.

La propuesta, que tiene ribetes de broma cruel, fue formalmente presentada hoy por el diputado Presidente de la Comisión de Educación Pública del Congreso Legislativo, abogado Elizardo Urizar Leal.

Según el "padre de la patria", los periódicos impresos

—Favor pase a la Pág. 26.

## Mondale se Reúne con Primer Ministro de Sudáfrica

VIENA, mayo 19 (UPI) Con un diplomático negro a su lado, el Vicepresidente norteamericano Walter Mondale hizo saber hoy al Primer Ministro de Sudáfrica John Vorster, que Estados Unidos comparte el poder político con sus negros y conminó a ese país a que haga lo mismo.

El fornido Vorster escuchó impasiblemente, mientras las dos delegaciones intercambiaban puntos de vista. Norteamericanos y sudafricanos se sentaron ante dos largas mesas separadas, pero colocadas en forma paralela, en uno de los salones del Palacio Imperial Hofburg.

Mondale salió de la sesión casi a la hora exacta en que se había fi-

a ellos y abandona su exigencia de efectuar reformas electorales y celebrar nuevos comicios en 1979.

Si esto no fuese posible, añadieron los informantes, el Likud podría aliarse con el Partido Nacional Religioso (PNR) y otros dos grupos de menor importancia y contar con una mayoría de 61 ó 62 bancas.

"Queremos un Gobierno efectivo que pueda desarrollar acciones efectivas, no un Gobierno que dependa de un voto", dijo el segundo líder del Likud, Simha Eshrich.

Los dirigentes del Likud conferenciaron y dialogaron por teléfono con los representantes de otros Partidos durante todo el día.

Mientras tanto, Begin hizo una visita por la tarde a la Granja colectiva de Kadum, cerca de Naplusa, en la margen occidental del río Jordán, para asistir a la inauguración de una nueva sinagoga.

Esta acción refleja su promesa política de mantener todas las tierras árabes ocupadas de la margen occidental, como parte del Estado judío.

Por su parte, los líderes del MDC se reunirán en breve para decidir hasta qué punto plegarán ante el Likud su plataforma política de siete puntos, entre los que figura la entrega de todos los territorios

—Favor Pase a la Pág. 49.

## Estudiantes Desafían al Gobierno en Brasil

RIO DE JANEIRO, mayo 19 (UPI). Estudiantes que intentaban lanzar una "lucha nacional contra la opresión" efectuaron hoy manifestaciones ilegales al través del Brasil, en el más grande movimiento juvenil, desde que la rebelión estudiantil fue aplastada a fines de la década de 1960.

Las manifestaciones transcurrieron en calma en la mayor parte de las ciudades, pero policías apoyados por carros blindados dispararon gases lacrimógenos en una Plaza de Sao Paulo, la ciudad más grande del país, para dispersar una concentración de estudiantes, antes de que pudiera

comenzar el acto de protesta.

El Ministro de Educación previno a los estudiantes, en una transmisión televisada a todo el país, que se abstuvieran de hacer demostraciones o celebrar reuniones públicas en los recintos universitarios, muchos de los cuales están cerrados por las autoridades universitarias.

Los estudiantes desafiaron el orden del Gobierno y unos 6.000 alumnos se reunieron en la Universidad Católica de Rio de Janeiro, aclamando los nombres de los estudiantes y guerrilleros detenidos, muertos o desapareci-

—Favor pase a la Pág. 30.

## Secretario de la ONU Teme Otra Guerra en Medio Oriente

GINEBRA, mayo 19 (UPI) -- El Secretario General de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, expresó hoy sus temores de que la situación en el Medio Oriente se deteriore en forma "dramática" y que posiblemente degeneren en una nueva guerra, como consecuencia de la sorpresiva victoria electoral en Israel del derechista Partido Likud.

Waldheim agregó que, a su juicio, ahora existen escasas posibilidades de reanudar en el presente año las negociaciones de Ginebra sobre la paz en la región.

Waldheim hizo sus declaraciones en una conferencia de prensa después de entrevistarse hoy por dos horas con el Secretario de

Estado norteamericano Cyrus Vance. Ayer hizo otro tanto con el Ministro de Relaciones Exteriores soviético, Andrei Gromyko, con quien estuvo reunido durante una hora.

Sin embargo, Waldheim dejó en claro que expresaba su parecer personal y no el de Vance o Gromyko.

"No creo que podamos esperar la convocación de la conferencia de Ginebra antes del fin del año", declaró Waldheim.

Insistió, sin embargo, en que era esencial lograr un avance este año para volver a celebrar las negociaciones de paz, de otro,

—Favor Pase a la Pág. 49.



ASISTEN A FESTIVAL. Cannes, Francia, mayo 19. La actriz italiana Sofia Loren, izquierda, asiste hoy al Festival de Cine de Cannes, junto a la Princesa Grace de Mónaco.